



Nombre de alumno:

Edson Daniel De Leon Dominguez.

Nombre del profesor: María del Carmen López silva

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Enfermería Del Adulto

Grado: 6to Cuatrimestre LEN

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de junio Del 2023

CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN EL PACIENTE ONCOLÓGICO

Cáncer es un término genérico que designa un amplio grupo de enfermedades que pueden afectar cualquier órgano del cuerpo, dichas enfermedades se caracterizan por una profunda alteración de la regulación del crecimiento y/o muerte celular y por la adquisición de una capacidad para invadir localmente y diseminarse a distancia. También se denominan tumores malignos o neoplasias malignas.

La expresión control del cáncer se refiere al conjunto de estrategias destinadas a reducir la carga que produce la enfermedad en una sociedad. El control del cáncer involucra acciones aplicables a diferentes niveles y escalas; ellas van desde la promoción y prevención a través del control de factores de riesgo y el estímulo para una vida saludable hasta los cuidados paliativos en personas que enfrentan una enfermedad avanzada.

La enfermería especializada en cuidados de pacientes oncológicos es la herramienta de intervención de enfermería frente a pacientes con un tipo de crecimiento tisular maligno producido por la proliferación contigua de células anormales con capacidad de invasión y destrucción de otros tejidos y órganos. En las formas metastásico, las células tumorales pueden infiltrar los vasos linfáticos de los tejidos, diseminarse a los ganglios linfáticos y, sobre pasar esta barrera, penetran en la circulación sanguínea, después de lo cual queda abierto virtualmente el camino a cualquier órgano.

Esencialmente, las terapias van dirigidas a controlar el tumor (antitumorales) o los síntomas producidos por el tumor o por los tratamientos (atención paliativa). Los tratamientos antitumorales pueden tener efecto local, como la cirugía o la radioterapia o efecto sistémico como la quimioterapia, la hormonoterapia o las terapias contra blancos celulares.

LA RADIOTERAPIA:

Es el uso médico de radiaciones ionizantes para destruir células malignas. Se aplica sobre un área afectada por el cáncer, ya sea que este sea visible en el momento del tratamiento o haya sido extirpado con cirugía o reducido con tratamiento sistémico.

QUIMIOTERAPIA:

Se denomina así al tratamiento constituido por uno o más agentes citotóxicos con efecto antineoplásico, como consecuencia de su mecanismo de acción, los agentes quimioterápicos producen una serie de efectos tóxicos, los que pueden presentarse de manera inmediata o precoz los más comunes o en forma tardía.

La mayoría de estos desaparecen gradualmente al finalizar el tratamiento, aunque en ocasiones pueden producirse daños permanentes, principalmente a nivel del corazón (miocardiopatías) o de los órganos reproductores (esterilidad).

CUIDADOS DE ENFERMERÍA ESPECÍFICOS PARA PACIENTES CON CÁNCER:

- Comunicación e información.
- Cuidar la higiene e hidratación de la piel.
- Alimentación y nutrición.
- Controlar la hidratación.
- Medicación.
- Controlar/aliviar el dolor.
- Tener en cuenta la salud mental del paciente.
- Trabajar con familiares y entorno cercano.
- Ayudar a que el paciente mantenga vínculos sociales.
- Aprender a ser flexibles.
- Últimos días de vida y acompañamiento del duelo familiar.

BIBLIOGRAFIA:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/a732d8794e5d400c7963c3d15fd33325-LC-LEN605%20ENFERMERIA%20DEL%20ADULTO.pdf>

<https://portalgeriatrico.com.ar/cuidados-enfermeria-oncologicos-cancer/>